

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION, 7

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregado su importe en Madrid ó en un
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23; que
no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs. Provinc. 10 Estranj. Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVII.—NUM. 2,162 DE LA NOCHE

MADRID, VIERNES 6 DE MAYO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM 23.

PRIMERA EDICION.

La brillante fiesta que los Barones de Horteiga han presentado á la distinguida sociedad de Madrid en el lindo teatro de la calle de San Agustín, y de la que no hemos dado antes detalles, por falta de espacio, fué brillantísima.

Una orquesta, compuesta de profesores de la del teatro Real y dirigida por el señor Inzenga dió principio á esta solemne musical con una brillante sinfonia de *I. Lombardi*.

Siguió despues el mistero de *Il Trovatore*, cantado por la señora Lujan, que interpretó fielmente á la *Leonor*, de Verdi, y por el Sr. Baragli, cuya voz hace siempre las delicias de los salones filarmónicos.

El dúo de la *Figlia del regimento*, cantado por la señora baronesa de Horteiga y el Sr. Rovere fué oído por dos veces, y se hubiera oído algunas más por los obsequiados espectadores que envaron aplausos, flores y una corona á la baronesa artista.

Para concluir, se cantó el difícil y esforzado terceto de *I. Lombardi* por la señora Lujan, y los Sres. Baragli y Stelvinique hicieron entusiasmar á los concurrentes del nuevo teatro lírico, sin distincion de patria ni de edades, por el grupo que demostraba las bellezas de esta música de Verdi.

Pocas horas despues de cantar en el teatro de la calle de San Agustín salian de Madrid Rovere y Baragli. Esto demuestra cuán agradecidos son estos artistas á la buena acogida que han tenido por la señora baronesa, siempre solícita de favorecer el arte y á los intérpretes de éste en el teatro.

La infanta doña Isabel con su graciosa hija la condesa de Dion, reciénvenida de París y su bella hija, y las mas preciosas joyas de la sociedad madrileña, componian el sexo bello reunido en casa de los señores barones de Horteiga, muchos individuos del cuerpo diplomático, y hombres políticos de todos los partidos, asistían á esta *soirée*, que terminó con una espléndida cena.

En el próximo domingo se concluirán las funciones de este teatro con la linda comedia en francés: *Mon ami du café Riché*.

En el inmediato invierno, que habitarán los Sres. de Horteiga su nueva casa, se proponen hacer aun más atractivas estas agradables reuniones. Un ingenioso periodista dedica una comedia al nuevo teatro y un inspirado músico escribirá una ópera.

El Sr. García y su hermano político dueños de la Fonda Española encargados del servicio en el banquete progresista, enviaron anteaer una gran cantidad de los manjares que sobaron con algunos más que añadieron y el pan correspondiente al asilo de San Bernardino. La Junta encargada de la administracion de este establecimiento, agradecida á este obsequio, ha dirigido una lisonjera comunicacion á los indicados señores dándoles las gracias y manifestándoles que su regalo habia servido para dar una cena extraordinaria á los pobres acogidos.

Ayer tarde se verificó la corrida extraordinaria que estaba anunciada, y que esperaba con deseo una parte del público para juzgar de las cualidades de torero del espada Bocanegra, nuevo en este redondek.

Lidáronse ocho toros portugueses, de las ganaderías de Cuña y Oliveira, por mitad, y todos dieron juego, si bien no llegaba su bravura á la de otros bichos de la Península. Por esta razon los caballos padecieron poco y los ginetes no salieron muy magullados, cosas ambas que nos complacen, aunque á los aficionados no les gustan.

El espada Bocanegra dió muerte al primer toro, por habérselo cedido, según costumbre en tales casos, el maestro Cúchares; el diestro trasteó al vicho con algun cuidado, porque el vicho lo ofrecía, y lo romató de un golliste recibiendo, que fué aplaudido por los inteligentes, porque el toro, según lo descompuesto que estaba, no merecía otra muerte.

La lidia de los demas toros fué buena y sin accidente alguno notable, á escepcion de la del 5.º con la que se vió apurado Cúchares al llevar el instante de estoquearlo, porque el toro estaba huido de tal modo, que ofrecía un constante peligro, tanto, que el maestro fué arrollado una de las veces que trató de herirlo con la espada, y aun lo hubiera sido otras, si el Tato, y tras del Tato todos los diestros, no hubiesen acudido con grandísimo interés á salvar al decano de nuestros toreros. Al fin el toro fué muerto tras una deslucida faena y de un sinúmero de pinchazos.

El Tato se llevó los honores de la funcion por la magnífica estocada que dió al 6.º toro, y por la no menos buena que dió al 7.º.

El Gordito trabajó de capa y de muleta con el aplomo y valor que tanto se admira en él.

Bocanegra demostró que es un torero de corazon y de inteligencia, que puede

aspirar con razon á ocupar un buen lugar entre los matadores de hoy.

En resumen, la corrida fué regular, y no hubo que lamentar ninguna desgracia.

Al almuerzo con que el Sr. Asquerino obsequió ayer en la fonda de Lbardy á muchos de sus amigos de provincias, que han venido como individuos de los comités al banquete progresista, asistieron más de cien personas de las más notables de dicho partido. El servicio fué elegante y espléndido. Abundaron los brindis políticos y las poesías patrióticas, siendo de notar estas un soneto de Aguilera, unos versos del Sr. Gallifa y la oda á Argüelles, original del Sr. Asquerino, y premiada en un certamen poético que hace tiempo se celebró. Por iniciativa de los Sres. Madoz y Olózaga se acordó escribir una carta al Sr. Asquerino, alusiva á esta oda, carta, que firmada por todos los circunstantes, se encuadrará despues con todo lujo á espensas de los individuos de los comités catalanes, y se le enviará como muestra de entusiasmo al citado señor.

SEGUNDA EDICION.

Por real orden de 28 de abril se declaró que el art. 48 del real decreto de 28 de octubre último sobre nombramiento de las ordenanzas de planta, no deroga el 38 de la instrucion de 10 de diciembre de 1861, y que, por lo tanto, el nombramiento, separacion, suspension y traslacion de las ordenanzas de portazgos corresponden á los ingenieros jefes de las provincias como antes de la publicacion del mencionado real decreto. En cuanto á los nombramientos de ordenanzas de portazgos hechos por los gobernadores, es la voluntad de S. M. que los ingenieros jefes de las respectivas provincias los ratifiquen según las circunstancias que en ellos concurren, y que se abonen á los interesados los sueldos que hayan devengado desde el día de su nombramiento, á razon de 2,200 rs. vn. anuales.

La suscripcion para alivio de las desgracias causadas por el terremoto de Manila, ascendia ya á la suma de 5.431,030 reales 23 céntos.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en las provincias de Avila, Leon, Palencia, Salamanca y Segovia.

Los contribuyentes de Madrid y su término por riqueza, inmuebles, cultivo y ganadería, pueden enterarse en la oficina de la comision especial de evaluacion plaza de San Gines, y hasta el 3 del mes próximo, de las rentas y utilidades imponibles que, según los datos que existen en la misma, se les han considerado para la imposicion de las cuotas que hayan de satisfacer, y puedan tambien reclamar dentro de dicho plazo si se creyesen perjudicados respecto á los indicados datos.

Por haber renunciado el duque de Abrantes, en nombre del hospital de la venerable Orden Tercera de San Francisco de esta corte, para que adjudique á un establecimiento de beneficencia pública la suma de 400 rs. que el gobernador de esta provincia mandó entregar á la espresada corporacion de un legado hecho por doña Ramona Legarda, se ha dispuesto que esta suma sea entregada á la Inclusa.

En el nivel que forma todo el frente ocupado en la calle de Lope de Vega, números 40 y 42, se va á colocar un muro de contencion para evitar cualquier desgracia hasta que se lleve á cabo el desmonte y nivelacion del terreno.

El 3 de junio próximo se subastarán las obras del puente provisional de madera sobre el río Júcar, en la carretera de primer orden de Madrid á Valencia, en la parte comprendida en la provincia de Cuenca, bajo su presupuesto total de 102,813 rs. 80 céntos.

El mismo día se subastarán las obras de construccion de varias casillas de peones camineros con arreglo á los anuncios que publica hoy la *Gaceta*.

El ayuntamiento de Córdoba ha circulado ya el anuncio dando á conocer los festejos que allí se preparan para dar mayor animacion á la feria de aquella ciudad, que se celebrará en los días 13, 16 y 17 de este mes.

El martes y el miércoles llegaron á Córdoba los dos batallones del regimiento de Asturias. Descansaron un día y siguieron su marcha para Madrid.

Pocas dias hace fueron acometidos de dolores cólicos más ó menos graves, pero casi simultáneamente, varias personas en Córdoba, ignorándose por el pronto la causa de una ocurrencia tan estraña y alarmante. Noticias la autoridad de este suceso por conducto del jefe de la guardia municipal y del celoso facultativo señor Anchelega, encargó al teniente alcalde del distrito de la plaza, que en vista de los datos ofrecidos, practicara las averiguaciones necesarias. Esta disposicion fué cumplida con la celeridad que el caso

exigia, dando por resultado las gestiones de aquel funcionario el convencimiento de que las afecciones indicadas no tenían otro origen que la inficcion de la leche vendida en uno de los puestos del mercado público, á causa de no estar bien estada la vasija que la contenia.

El asilo de mendicid creado en Córdoba quedará abierto el 14 de este mes. Esperábase que la Reina se declarase protectora de aquel establecimiento benéfico.

El cardenal Antonelli ha reclamado, valiéndose de una potencia mediadora, la libertad del cardenal Morichini, preso por orden del gobierno italiano.

La insurreccion en Túnez continúa. Los consules de las diversas potencias y los comandantes de las estaciones navales debieron reunirse el 1.º de bordo del navio *Algeiras*, para convenir en la conducta que debieran seguir.

Se ha formado en Paris una empresa para echar un cable telegráfico submarino entre Francia y las costas de los Estados Unidos. El proyecto aprobado por el gobierno ha sido presentado ya al Cuerpo Legislativo francés. Los que han formado el proyecto son los Sres. Rowett, Simon y Trotter. Para su ejecucion se necesita un capital de 18,000,000 de francos. El Estado garantiza el 4 por 100 de interes sobre 6,000,000, abonando anualidades de 346,800 francos. Los compromisos del Estado no surtirán efecto hasta que la linea funcione. Para la construccion y establecimiento del cable se ha concedido á la empresa tres años de tiempo.

El general en jefe del ejército prusiano en Jutlandia se ha llevado once habitantes de este pais para que le sirvan de rehens por el pago de una contribucion extraordinaria de cien mil thalers que ha impuesto. Los habitantes de Jutlandia han contestado que deseaban mejor sufrir el pillaje que pagar esta suma.

El gobernador capitán general de Cuba participa en 13 de abril último que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquella isla.

La Guardia civil del puesto de Alcira ha reconocido con el celo que acostumbra todo aquel término, y han probado que carecian de fundamento los rumores que corrian sobre la existencia de una partida de bandidos en aquellos contornos.

En la tarde del viernes hubo una alarma en el pueblo de Mogente, producida por un fuerte ruido que se escuchó en el edificio que fué convento de religiosos, donde se encuentran instaladas las escuelas de niños y niñas. Este edificio parece que se encuentra enjastado ruinoso, y tanto los maestros y niños como los vecinos, creyeron que tenia lugar un hundimiento en el local de las escuelas, haciéndose general la confusion. La maestra y las niñas fueron sacadas por los balcones, y los niños, que ocupaban el piso bajo se precipitaron á la puerta de salida. afortunadamente no hubo que lamentar desgracia alguna, ni ocurrió el hundimiento que se temia.

Ha fallecido en Valladolid la señora doña Josefa de Oseariz, madre del Sr. Reinos, diputado á Cortes por aquella capital.

El martes dió el casino sevillano un gran baile, al que concurrieron las damas de la buena sociedad, y los hombres más importantes por su posicion social. La fiesta dicen que fué brillante y digna del buen nombre de aquel galante círculo.

La diputacion provincial de Sevilla, en vista de una mocion del gobernador, ha acordado fijar en su presupuesto la suma de 60,000 rs. para contribuir á la estincion de la mendicidad.

Por real orden de 4 del actual ha sido aprobada la planta del personal de ministros que, con arreglo á la ley de 30 de abril último, ha de componer las dos secciones de la sala primera y la segunda, y la de Indias, del Tribunal Supremo de Justicia.

Componen la seccion primera: Presidente, D. Ramon Lopez Vazquez; ministros, D. Gabriel Ceruelo de Velasco, don Pedro Gomez Hermosa, D. Ventura de Colza y Pando, D. José María Cáceres, D. Eduardo Elio, D. José Portilla y don Joaquin Melchor y Pinazo.

La seccion segunda está compuesta de los señores: Presidente, D. Juan Martin Carramolino; ministros, D. Joaquin de Palma y Vinuesa, D. Pablo Jimenez de Palacio, D. Laureano Rojo de Norzagaray, D. Tomás Huét, D. Miguel de Najera Mencos, D. Manuel Ortiz de Zúñiga, y D. Anselmo de Urra.

La sala segunda y de Indias se compondrá de los señores: Presidente, don Sebastian Gonzalez Nandin; ministros, D. Ramon Maria de Arriola, D. Félix Herrera de la Riva, D. Juan María Bie, D. Felipe de Urbina, D. Domingo Moreno, y D. Manuel Garcia de la Cotera.

Ha comenzado á publicarse un nuevo periódico en Valladolid, titulado *El Comercio*, con el propósito de defender todo lo que sea relativo á los intereses materiales de Castilla.

El miércoles, á las doce de la mañana, en la iglesia parroquial de San Salvador en Valencia, tuvo lugar la ceremonia de recibir las insignias de la real Orden americana de Isabel la Católica, y prestar juramento como comendador de esta Orden, el Sr. D. Antonio Monge é Iborra, notario el más antiguo de los de aquel colegio y persona muy apreciada en Valencia.

El *Eco* de Cartagena lamenta que el espedito sobre reedificacion de la cárcel de aquella ciudad siga su lenta tramitacion hasta el punto de haber pasado años desde que se derribó el edificio por estar ruinoso, sin que hasta ahora se halla reuelto la construccion del nuevo.

El *Ancora profesional* publica hoy un articulo con el título de «El Sr. Olózaga y el daque de la Victoria», en el que enalteciendo los méritos y virtudes de éste, supone que aquel abraza intenciones ambiciosas y ha injuriado al conde de Luchana creyéndole incapaz para ser gobierno, y ofreciéndole títulos de alteza, pensiones dshonorosas y honores degradantes. Creemos que *El Ancora* no ha interpretado con exactitud las intenciones del Sr. Olózaga, y no dudamos que los demas periódicos progresistas darán esplicaciones acerca de este particular.

Segun dice el diario oficial francés, el gabinete de Viena ha declarado que no tenia intencion de que su escuadra fuese al Báltico. A consecuencia de estas seguridades, el ministerio inglés habia renunciado á su proyecto de mandar á dicho mar una escuadra.

El príncipe Napoleon ha escrito una carta al comité veneciano felicitándole por el reciente folleto que ha publicado este con el título de *Urgencia de resolver la cuestion del Véneto*. El príncipe cree tambien que dicha cuestion reclama una pronta solucion, y asegura al comité que sus más ardientes votos son por la libertad y unidad de Italia desde los Alpes al Adriático.

El gobierno de S. M. ha tenido conocimiento, por el correo que acaba de llegar de la Habana, de que el teniente general D. José de la Gándara se encargó del mando en jefe del ejército y de la capitania general de Santo Domingo el 31 de marzo, así como de haber sido batidos los rebeldes en varios encuentros anteriores, segun manifiesta dicho general. Con fecha del 6 se disponia á operar activamente sobre San Cristóbal y el Seibo, interin se organizaba en Cuba la expedicion que se proponia dirigir por sí mismo sobre Montecristi. Se aprestaban ademas todos los medios de estrechar rigurosamente el bloqueo marítimo, para lo cual se habia aceptado tambien el ofrecimiento de varias goletas, hecho gratuitamente por el comercio de la capital. El capitán general de la isla de Cuba participa que la citada expedicion estaria pronta á embarcarse el 22 de abril, provista de todos los medios necesarios para verificar la operacion proyectada.

Se ha autorizado á la sociedad de crédito *Union castellana* para construir un canal derivado del río Duero, en las inmediaciones del molino de Villabañez, cerca de Peñalva, que recorriendo una distancia de 22,491 metros termina en la pequeña esplanada que domina la ciudad de Valladolid para surtir de aguas á esta poblacion, dividiéndose despues en dos acequias que, sirviendo á distintos aprovechamientos, irán á desaguar en el Pisuega. Las obras se ejecutarán con arreglo al proyecto formado con fecha 11 de enero de 1863 por el ayudante de obras públicas D. Joaquin Montero, cuyo presupuesto asciende á la suma de 8,875,666 reales 34 céntos.

En Sevilla se ha presentado una solicitud á los empleados de aduanas para que sea elevada á la superioridad, pidiendo la habilitacion de aquella aduana para la introduccion de libros extranjeros.

Ha llegado á Castellon la brigada geodésica destinada al cuadrilátero de Caspe, que comprende las provincias de Teruel, Tarragona, Lérida, Zaragoza y una parte de la de Castellon.

Segun el *Porvenir Valentino*, el día 1 ó 2 del corriente al practicar en los desmontes próximos á Barcelona las obras de seguridad, hubo algunos derrumbamientos que ocasionaron la muerte á 4 obreros, dejando en muy mal estado á otros.

La animacion que se observa en la villa de Amposta desde el día en que fué concedido el cultivo de arroz raya en lo fabuloso. En la campiña numerosas cuadrillas trabajan en las obras públicas, desagües y caminos, y en preparar las tierras para la siembra, y en la poblacion multitud de operarios transforman su aspecto levantando casas y almacenes; entre otras empresas está la sociedad Caja Banco de Madrid, arreglando el comercio

para la construccion de sesenta edificios uniformes y cómodos, con objeto de albergar á los trabajadores forasteros, lo que indudablemente reportará una ventaja exorbitante á estos y á la misma, pues siendo escasos y muy caros los brazos de la comarca, muchos los jornales, necesarios y lucrativos los arriendos y destajos, atrae esto multitud de personas de los pueblos y provincias vecinas, cuyo hospedaje presenta ya ahora alguna dificultad. (Gran porvenir para este tan desdichado é infecto pais, cuyos moradores la mayor parte sostenian sus desvalidas y miserables familias cogiendo sanguijuelas, pescado, aves acuáticas y segundo yerba en los mortíferos prados). Los resultados han sobrepujado á nuestras esperanzas, y este estenso pais, más salubre de dia en dia, ve abierto un nuevo venero de riqueza agrícola, que al propio tiempo para dentro de breves años proporcionará entradas de cuantía á los fondos del Erario público.

El *Morning-Post*, órgano de lord Palmerston, publica un significativo articulo sobre la cuestion de los Estados Unidos. Despues de dar cuenta de los últimos hechos de armas, termina diciendo: «Po demos admirar la constancia del Norte, pero no tener simpatias por 20 millones de republicanos que se dejan batió ver, gonzosamente al querer sojuzgar 6 millones de hermanos en nombre de la libertad y de la democracia».

Los periódicos franceses publican un despacho telegráfico de Madrid en que se dice que la fiesta militar y religiosa del 2 de mayo se ha celebrado con poco entusiasmo. Se conoce que el autor del parte no vió la funcion.

El vapor-correo de la Habana, llegado al puerto de Cádiz el 2, ha conducido á la Península los siguientes pasajeros:

- Doña Agustina Cuena y una hija.—D. Ildefonso Lomelino y familia.—D. Federico Domenech y señora.—D. Camilo Bernabeu.—D. Estanislao Saiz.—D. José Delabaille y familia.—D. Horacio Moreu, señora y una criada.—D. Rafael Ortiz.—D. José Fernandez Bremon.—D. Pedro Prats.—D. José Prats y Roura.—Doña Carmen Goleuria y una hija.—D. Miguel Estorela y señora.—D. F. A. Molina y cuatro hijas.—D. Araceli de la Vega y un hijo.—D. Blas Melida.—D. Pedro Balboa.—D. Antonio Pernia.—Doña Concepcion Vigil.—D. Gabriel Fonceda, señora y criada.—D. Manuel Franquelo.—D. Emilio Velasco y señora.—D. Vicente Hidalgo.—D. Mateo Gomez.—D. Evaristo Ugarte.—D. Manuel Luna y familia.—D. Juan Gonzalez Vega.—D. Antonio Suarez Corona.—D. Antonio Rivero.—D. José Silvestre Turo.—D. Angel Urzaiz.—D. Cayetano Alfonso y señora.—Un criado del señor Lomelino.—D. Eduardo Combarros.—D. Manuel Alvar.—D. Juan M. de Arriola.—Don Isidoro Lazo y Mendoza.—D. Celestino San Martin y un hijo.—D. J. M. G. de los Rios.—Un criado del Sr. Velasco.—Don José Capdevila y familia.—D. José Arenaja.—D. Juan Vifa y Prats.—D. Manuel Lopez.—D. Emilio Lopez.—D. Joaquin Verean.—D. Juan Aizuri.—D. José Fontan.—D. Nicolas Vallory y una hija.—D. Roque Quintela.—D. Antonio Biza.—D. Antonio Horta.—D. Demetrio Landá.—Dos criados del Sr. Lomelino.—D. José Menendez.—D. Rafael Perez.—D. Luis Cabrera.—D. José Brito Padron.—D. Manuel Antonio Martinez.—D. Dionisio Albal.—D. Joaquin Torrejon.—D. Pedro Lopez y Lopez.—D. J. M. Redenaque.—D. Silvestre Martin.—D. Manuel Iglesias.—D. Quirino Guell.—D. Federico Miguez.—D. Manuel Martinez.—D. Juan Bosch.—D. Joaquin y D. Pedro Aramburu.—D. Pedro F. Gamino.—D. Ramon Irequero.—D. Dámaso Garcia.—Un asistente del Sr. Guerra.—D. Pedro Rendo.—Don Ramon Mateo y D. J. Lopez.—D. Alejandro Valdés.—D. Juan F. Blanco.—D. Manuel Capote.—D. Manuel Aranz.—Don Manuel Arenaza.—D. Juan J. Fortche.—D. Gregorio de la Horra.—D. Antonio Guerra.—D. Manuel Cuetó.—D. Tello Manilla, dos niños y criada.—D. Juan Subiraña.—D. José Merlo.—D. Joaquin Estalella.—D. Miguel Ginot.—D. Faustino Sobrino.—D. Antonio de Guernica.—D. Lucas San Juan y familia.—D. Joaquin Maria Ruiz y familia.—Doña Petrona Diaz y una hija.—D. Pedro Elozgu y D. Pedro Suarez.—D. Adolfo Guerra.—D. Antonio de Soroa.—D. Pablo Samás.—Don Pio Coll y un criado.—D. Alberto Irollinger.—Doña Paula Azua y dos hijos.—Don Juan Cuspinesa.—Doña Dolores Rique.—D. Juan y D. Tomás Gastardi.—D. Pedro Recio.—D. Tomás Uria.—D. José Delgado.—D. Juan Ampudia y un asistente.—D. José Malo de Molina, 14 penados y 122 licenciados.—Total de pasajeros, 305.

En la mañana del miércoles se hizo en el puerto de Barcelona la prueba de un invento del Sr. Clausolles para pescar coral. Dicho aparato consiste en una manga por la que baja el buzo, quien lleva en la cabeza un aparato especial que le pone en comunicacion con el aire exterior. El buzo descendió á la profundidad de 62 varas, y trabajó sin el menor esfuerzo. Asistió á la prueba un escribano para dar fe del acto, pues su autor solicita el correspondiente privilegio.

TERCERA EDICION.

El Consejo de Estado, en su última sesión en pleno, acordó varias reglas para que las sociedades de crédito no puedan emitir obligaciones que parezcan billetes de Banco, como está sucediendo en Bilbao, Valladolid y otras capitales de España, de donde ha procedido la queja del gobierno que ha dado lugar a esta resolución.

El Consejo propone además al gobierno que no puedan admitirse las sociedades obligacionales por menos de 1.000 rs.; que no se puedan recoger antes de su vencimiento y que se adopte una forma que las haga sensiblemente diferentes del papel moneda de los Bancos.

Ha sido confirmado por S. M. en el cargo de provisor y vicario capitular de Córdoba, que interinamente desempeñaba, el Sr. D. Angel Enriquez, canónigo de aquella catedral.

La temporada que llaman en Córdoba de la Sierra, está este año tan animada como la que más. Las preciosas casas de recreo situadas en la falda del monte están siendo centros de grandes reuniones y bailes, á los que concurren las familias más conocidas de la ciudad y otros forasteros que van á disfrutar de tan hermosos días.

Mañana 7, á la una de la tarde, recibirán el grado de doctores en medicina en el paraninfo de la Universidad, D. Félix Tejada y España, director del Centro médico quirúrgico, y D. José Rodríguez Prieto; siendo sus padrinos los doctores y catedráticos D. Pedro Mata y D. Ramon Torres Muñoz de Luna.

En Cartagena, el 2, se vendió el trigo de 34 á 36 rs. fanega; la cebada, de 43 á 20; el aceite, de 60 á 61 arroba; en Málaga, de 33 á 68 el trigo, de 23 á 34 la cebada, á 81 el aceite; en Jaén, el 3, de 48 á 35 el trigo, de 32 á 33 la cebada, á 83 el aceite; en Granada, el 4, de 32 á 61 el trigo, de 31 á 35 la cebada, de 45 á 47 el aceite; en Almería, de 33 á 38 el trigo, de 24 á 31 la cebada, á 88 el aceite; en Córdoba, el 5, de 44 á 46 el trigo, á 26 la cebada, á 88 el aceite; en Sevilla, de 43 á 36 el trigo, de 29 á 31 la cebada, á 80 el aceite; en Jaén, el 3, de 46 á 35 el trigo, de 27 á 30 la cebada, y en Vich, el 1, de 34 á 38 la cuartera de trigo, de 36 á 38 la cebada, y á 60 la cuartera de aceite.

Los jóvenes taquígrafos que han facilitado á los diarios progresistas los discursos pronunciados en el banquete de los Campos Eliseos, han sido los señores D. Mariano de la Loma y Noriega, don Tomás Luceno y Becerra, D. Raimundo Fernández Cuesta, D. Eduardo Medina y Sologuren, y D. Ernesto de la Loma, discípulos todos en el presente curso académico, del célebre catedrático de taquígrafia Sr. D. Francisco de Paula Madrazo, y quienes á juzgar por esta brillante prueba figurarán muy pronto dignamente en las redacciones de los Diarios de Córdoba.

Se han expedido los pasaportes á sus altezas reales los serenísimos señores infantes duques de Montpensier para su próximo viaje á Inglaterra, donde va á verificarse el casamiento de la infanta doña María Isabel de Orleans y Borbon, con su primo el conde de Paris.

Por el ministerio de Estado se han comunicado las órdenes oportunas á los ministros de España, en Bélgica, Austria y Baviera, por si S. M. AA. los duques de Montpensier, que marchan á Inglaterra con motivo del casamiento de su augusta hija, viajan por aquellos países.

Se ha dirigido una real orden al ministro de España en Londres, para que asista como testigo, en nombre del gobierno de S. M., al acto del casamiento de S. A. la infanta doña María Isabel Francisca de Orleans con S. A. el señor conde de Paris, que se verificará, como está anunciado, el 30 del actual.

Por no haber podido tener lugar el día 3, con motivo de la festividad de la Ascension, se verificó el 4 á las nueve de su mañana en la iglesia de San Antonio de Araúz una solemne funcion de honras de cabo de año por el alma de la señora marquesa de Malpica, que falleció el 3 de mayo del año último en aquel real sitio, siendo aya de S. S. AA. el príncipe de Asturias y sus augustas hermanas. Su sobrina carnal, la marquesa de Novaliches, que la reemplazó en este honroso cargo de aya de S. S. AA., invitó á todas las personas de la corte y familias distinguidas que están allí de jornada. Asistieron al aniversario la duquesa de Alba, el duque y duquesa de Bailén, los duques de Ahumada y Medinaceli; la marquesa de Miraflores, los marqueses de Alcañices y San Gregorio, el señor arzobispo de Trajanópolis, padre Claret, los generales Lemery, Alora y Echavarría y cuantos individuos notables y relacionados con los marqueses de Novaliches hay en el sitio. La iglesia estaba preparada como de costumbre para aquel acto fúnebre. Los criados de la casa, vestidos de librea daban colocación á los invitados.

Créese que el lunes partirá el general Prim para sus posesiones de Toledo, y que después se trasladará á Panticosa. Su señora pasará probablemente el verano en Paris.

En el banquete con que el señor Asquerino obsequió ayer á varios progresistas amigos suyos, brindaron los señores Palacio y Martos por la union de todas las fracciones liberales, cuyas tendencias tienen grandes lazos de afinidad.

Al pasar ayer el cortejo fúnebre de Muñoz Torrero por delante del monumento del Dos de Mayo, toda la comitiva se iba quitando el sombrero, siguiendo el ejemplo dado por los estudiantes. Al frente de estos iban los señores D. Pedro Mata y otro catedrático. El carro fúnebre estuvo largo rato detenido en el mismo sitio. Como el séquito llegó ya entrada la noche al cementerio y no se permitía entrar en él más que á las comisiones, gran parte del acompañamiento empezó á retirarse en la puerta de Atocha. Dentro del mausoleo quedaron las cenizas que los estudiantes y los representantes de los distritos del Prado, Río, Lavapiés y Visillas habían llevado.

La Agencia HAVAS nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5 (por la tarde). Los periódicos ingleses hablan con viva indignación contra las potencias alemanas, cuyas exigencias han aumentado.

El Daily-News dice que es muy dudoso que la Conferencia se reuna el lunes.

El Morning-Post pide que Inglaterra socorra á Dinamarca aunque sea sin ayuda de Francia.

Londres, 5. El Banco ha subido el descuento á nueve.

Copenhague, 5. El enemigo pone á Fredericia en estado de defensa con fuerte guarnición.

El célebre maestro Rossini ha escrito una carta muy lisonjera á la empresa de los Campos Eliseos de Madrid, aceptando la dedicación que le han hecho del nuevo teatro, y consintiendo que el de los Campos Eliseos lleve su nombre.

Ha llegado á Madrid el maestro Barhieri, que marchó á Francia é Inglaterra á formar la compañía de ópera para el teatro de los Campos Eliseos.

Ha sido contratada para el teatro de los Campos Eliseos de Madrid la distinguida cantante española doña Carmelina Poch, que acaba de ser extraordinariamente aplaudida en los teatros de Bruselas y Gante.

La muerte del célebre compositor Meyerbeer es el asunto de todas las conversaciones en Paris. La primera persona que se presentó en el domicilio del ilustre difunto fué Rossini, quien encontró al lado del lecho fúnebre la desolada familia del difunto llamada por telegrama, y que acababa de llegar. La enfermedad que ha ocasionado la muerte, ha sido una hernia estrangulada segun unos, y en opinion de otros una obstruccion de los intestinos. Murió sin sufrir dolor y conservando todo el conocimiento hasta última hora. Tenia perfectamente arreglados todos sus asuntos, y ha dejado dispuesto que durante cuatro dias permanezca su cadáver bajo la vigilancia de dos hombres, á cada uno de los cuales se les dará 30 thalers, y 300 á la persona que se encargue de la ejecucion de esta parte de su última voluntad. Pasados los cuatro dias y cuando la muerte conste de un modo irrevocable deberá ser trasladado el cadáver á Berlin, donde se abrirá su testamento. Estas instrucciones están escritas con tantos detalles que hasta se dice en ellas las ciudades donde el conyoy fúnebre deberá detenerse al dirigirse á Berlin.

La muerte de Meyerbeer no detendrá los estudios que se habian empezado ya para poner en escena su última ópera La Africana. Varias piezas estaban ya en poder de los copistas ántes de la muerte del maestro, que solía quejarse con frecuencia de la lentitud con que marchaban las copias. El encargado de dirigir los ensayos de la ópera es Mr. Julio Baer, sobrino del difunto maestro, que es tambien reputado compositor. Las triples encargadas de las dos principales partes se aseguran ser las señoritas Sax y Battú. El tenor será Mr. Vachtel, que en la actualidad canta en Londres, y en su defecto Mr. Nau-din.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 6 (por la mañana). Han circulado, tanto en Paris como en Londres, rumores sobre una suspension indefinida de la Conferencia; esos rumores son prematuros porque, aplazada oficialmente la próxima sesión hasta el lunes 9 del corriente, en dicha sesión solamente se resolverá la cuestion de sapersi hay lugar, es precencia del desacuerdo profundo que existe entre los representantes de las potencias beligerantes, de suspender ó no la Conferencia.

Londres, 5. Ha subido el descuento á 9.

La opinion pública se manifiesta favorable á una intervencion armada en favor de Dinamarca; pero, segun los periódicos afectos al gobierno, el gabinete parece resuelto á no salir de las vias diplomáticas.

Marsella, 5 (por la tarde). Hoy á las doce, ha estado en el puerto el vapor-correo de las mensajerías imperiales procedente de Constantinopla y, á su salida de esta última ciudad, se aseguraba en las regiones oficiales que Rusia habia dado orden para que 60.000 hombres vinieran á acampar en las embocaduras del Danubio.

La señora Penco ha obtenido un gran triunfo cantando El Tróvador en el Liceo de Barcelona; pero no dejó de experimentar un lamentable contratiempo al par de la ovacion, pues la apreciable artista hubo de lastimarse bastante la espalda al caer desplomada en el momento en que figura morir. La prensa barcelonesa al dar noticia del triunfo y del golpe, que no es de gravedad por fortuna, dice tambien que la señora Penco no quiso contribuir en la funcion de la noche anterior, que fué á beneficio de los dependientes del teatro, á darle más importancia con su presencia en la escena, como hicieron los demás artistas en pró de las familias de acomodadores y porteros.

El señor obispo de la diócesis vascongada ha comenzado su pastoral visita á los pueblos de Vizcaya.

Parece que la autoridad de Zaragoza no ha querido dar su licencia para el establecimiento de un nuevo Casino en aquella ciudad.

Ha fallecido en Carrion de Calatrava el Sr. D. Manuel Monedero, gobernador que ha sido de varias provincias, ex-diputado á Cortes y uno de los liberales más probos y consecuentes.

Ha sido reelegido para diputado provincial por el distrito de Estepana don Eduardo García Romero, cuya anterior eleccion fué anulada.

El día 3 del actual tomó posesion del destino de secretario del gobierno de la provincia de Logroño D. Mauricio Trapie-la, trasladado de la de Cuenca.

En el mes último han sido capturados por los comisarios, alcaldes y Guardia civil de la provincia de Barcelona 129 uellicentes.

Ha sido elegido diputado provincial por el partido de Navarros, D. Nicolas Fernandez Gallardo.

A la temprana edad de 18 años ha bajado al sepulcro la señorita Doña Elena Gomez de Avellaneda, despues de una corta pero aguda fisis pulmonar, dejando sumidos en el dolor más profundo á su inconsolable familia y á sus numerosos amigos, que en otro tiempo admiraron sus virtudes, sus bellísimos versos y su angelical figura.

El día 3 se sublevaron eatorce confinados del correccional de Cartagena, en el sitio llamado Rambla de Vilipila, por donde eran conducidos por la Guardia civil, con objeto de trasladar armas á dicho establecimiento. De esta sublevacion resultaron cuatro heridos, uno de alguna gravedad, y cuatro fugados, de los cuales tres estaban á las pocas horas entregados al comandante del presidio, y se perseguia por la Guardia civil al otro.

Mr. Barrot, embajador de Francia en Madrid, y hoy con licencia en Paris, ha estado estos dias enfermo, por cuya razon no se sabe cuándo volverá á esta capital.

Por despacho telegráfico de ayer se sabe que Su Santidad se encuentra completamente restablecido.

Si el general Prim cree conveniente presentarse en el Senado, adoptarán la misma resolucion los senadores progresistas, que como el conde de Reus están retraidos de asistir á las sesiones.

El domingo trabajó el espada, Cayetano Sanz con su cuadrilla en la plaza de Lisboa. La gente de á pie y á caballo se esmeró por complacer al público; pero el ganado de Oliveira fué bastante flojo. Para ayer estaba dispuesta otra corrida con bichos de Aouña, ganado puro, como alli se dice; esto es, que no habia sido lidiado antes; razon que hacia esperar una lidia lucida. El ganadero y rico propietario señor Aouña habia obsequiado á Cayetano y su gente con un magnífico banquete.

A 2.974 personas ascendia el número de personas que tomaron parte en la comitiva que acompañó ayer los restos de Muñoz Torrero, segun cuenta de unos curiosos observadores que estuvieron colocados junto al café Saiz. No contaron, sin embargo, el acompañamiento del clero ni el de los establecimientos de Beneficencia.

La actitud tomada por el partido progresista ha inspirado á algunos hombres importantes del partido conservador la idea de procurar la reconciliacion sincera de todos los conservadores liberales, y de los hombres de la union liberal, con objeto de ensanchar la base de la actual situacion; de forma que no tengan motivos para temer ni en las elecciones ni en ningún otro terreno á sus contrarios.

El director de Obras públicas Sr. Saavedra Meneses saldrá mañana de Madrid para Valencia, con objeto de visitar los ferro-carreiles de Valencia y examinar el emplazamiento del puente de Tortosa.

Al finalizar el año de 1860 existian en España 11.276 kilómetros 950 metros distribuidos en la forma siguiente: 9.097 kilómetros 400 metros en las de primer orden; 1.350 kilómetros 360 metros en las de segundo; 629 kilómetros 160 metros en las de tercero. Al terminar el año 1863 contamos ya con 14.643 kilómetros 680 metros. Resulta, pues, que en el periodo de los tres años se han terminado 1.323 kilómetros 110 metros en carreteras de primer orden; 1.381 kilómetros 600 metros en las de segundo; y 462 kilómetros 20 metros en las de tercero. Los kilómetros en construccion en 31 de diciembre último suben á 4.276. Los gastos de los años 1861 y 1862 en carreteras de primer orden ascienden á 468.311.743 rs.; en las de segundo á 92.287.327, y en las de tercero á 34.116.897 rs., cuyas partidas componen un total de 294.716.370 rs. La relacion de las obras por administracion con las de contrata en los tres órdenes ha sido:

do por término medio de 1 á 8,85 en 1861 y de 1 á 7,90 en 1862.

Ayer dió una comida el ministro de Portugal en Madrid, á la que asistieron el nuncio de Su Santidad, el encargado de Negocios de Francia, el sub-secretario de Estado Sr. Bañuelos, y los representantes de otras potencias extranjeras, con sus señoras. El banquete fué espléndido, como acostumbra á darlos el Sr. Pinto de Soveral.

La joven herida hace dias en la plazuela del Progreso, y que se halla todavía en la casa de socorro del tercer distrito, se ha puesto esta mañana mucho peor, y sigue todavia su vida ofreciendo serios cuidados. La causa, cuyo sumario quedó terminado en menos de diez horas, segun hemos oido, está detenida, esperando el resultado de la curacion.

El ciego que hace tres dias recibió ocho heridas de mano airada, mas allá del portillo de Embajadores, cerca del Canal, y que curado en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, habia preferido irse ántes que al Hospital á su casa, hoy, que su estado es mucho más grave todavia, ha solicitado que se le condujese en camilla de la expresada casa de socorro del tercer distrito al Hospital general, donde debe estar mejor asistido.

Los periódicos no políticos han pagado en el mes de abril por derecho de timbre para provincias 13.685 rs. y 28 maravedis.

El derecho de timbre para Ultramar ha importado en el mes de abril 6.384 rs. y 3.638,40 el timbre para Filipinas.

Votados que sean los presupuestos se harán algunas alteraciones (no reorganizacion completa como han indicado algunos periódicos) en el arma de infanteria; sentando por base la unidad administrativa de batallon. Todos los trabajos están ya preparados para convertir en hecho real y positivo lo que hoy todavia es un proyecto pendiente de la aprobacion de los presupuestos.

Han sido nombrados jefe de la brigada de Sevilla, el brigadier Barrera, y comandante general de la provincia de Huelva el brigadier Sartorius.

Hoy ha sido remitido al ministerio de la Gobernacion el informe de la Academia de San Fernando acerca del monumento á Cristóbal Colon que el ayuntamiento pretende erigir delante de la nueva Casa de Moneda. Como ya hemos dicho ántes de hoy, hay dos dictámenes en este informe. El de la minoría, firmado por los Sres. Colomer, Alvarez, Bellver, Martinez, Cámara, Amador de los Rios y algun otro, considera insuficiente el proyecto é indica la conveniencia de que se forme otro por medio de concurso.

El general Narvaez sale hoy para Aranjuez con objeto de despedirse de S. M. y seguir su viaje á Loja. Dice que el duque de Valencia va resuelto á anunciar á S. M. el propósito que le ha hecho formar grandes desgracias de familia, de retirarse á la vida privada; sin embargo de que siempre se hallará dispuesto á sacrificarse personalmente por la Reina y las instituciones.

Noticias de Santo Domingo, de origen respetabilísimo, hacen esperar que acaso sea innecesario el supremo esfuerzo que se propone hacer la España en octubre para acabar con aquella insurreccion, habiendo grandes esperanzas de que bastarán los medios existentes para conseguir tan apetecido resultado.

El periódico Las Novedades ha sido multado en 4.000 rs. por haberse repartido uno de estos últimos dias ántes de recibir el exequatur de la fiscalia de imprenta.

Ha salido de esta corte con objeto de girar visita á varias provincias el visitador general de Estancadas D. Pascual de Altolaguirre. El movimiento constante en que estos funcionarios se encuentran, de cuyas visitas debe esperarse muy buenos resultados atendiendo á los antecedentes de los mismos, prueba lo que hemos dicho ántes de ahora; y es que el director general del ramo Sr. Marfori no descansa en velar incesantemente por colocar los valores de la renta que están á su cargo á la altura de que son susceptibles.

Se ha verificado el enlace de la señorita doña Emilia Príncipe, hija del malogrado escritor D. Miguel Agustín, con el apreciable jóven Sr. Corzo, hijo del fiscal del Supremo Tribunal de Justicia. Ha sido padrino de los contrayentes el Sr. D. Pedro Loza, primer redactor del Diario de las Sesiones del Senado é íntimo amigo que era del inolvidable autor del Conde D. Julian y de Tirios y Troyanos.

La aplaudida Mlle. Benita ha recibido invitaciones para los teatros de diferentes capitales de provincia, donde se disputan el placer de admirar á la simpática prestidigitadora. Hasta ahora parece que ha aceptado compromisos para dar funciones en Barcelona y Zaragoza; pero, segun hemos oido, ántes irá á Aranjuez, y parece que tendrá el honor de trabajar en presencia de la familia real.

En el año 1862 se han invertido, tanto en conservar y reparar carreteras, como en obras nuevas, 9.667.730 rs., habiéndose construido 869 kilómetros 336 metros, afirmado 182 kilómetros 364 metros, y esplanado 336 kilómetros 863 metros.

En 1861 se han invertido en varias obras de puentes y rias 12.377.747 rs.; en 1862, 16.294.886; y en pagar los plazos de trenes de limpia y de otros efectos traídos del extranjero, 2.725.963 en el primero de dichos años, y 414.908 en el segundo.

Los impuestos de fondeadero, carga y descarga, han producido 10.424.490 rs. en 1861, y 10.601.052 rs. en 1862.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que en lo sucesivo ningún subalterno del ejército sea empleado en comisiones activas del servicio.

Se ha dispuesto que las dos plazas de ayudante del Cuerpo de Alabarderos sean desempeñadas por un brigadier y un teniente coronel, con la denominacion de ayudante mayor y segundo ayudante. El primer empleo se proveerá por antigüedad en los capitanes del mismo cuerpo que reúnan las condiciones necesarias. En su consecuencia ha sido nombrado el capitán D. José Guadalupar, obteniendo el correspondiente ascenso á brigadier.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que en lo sucesivo no se ponga para pasar á situacion de reemplazo á ningún jefe ni oficial del arma de caballeria, y al mismo tiempo se servirá dando colocacion en activo servicio á los que se encuentren en esta situacion en sus respectivos empleos y por rigurosa antigüedad.

Esta tarde se han reunido en la sala de presupuestos del Congreso los diputados por Galicia, Palencia y Leon para ocuparse del ferro-carriil gallego.

Anoche fué recogida por unos guardias, en la parroquia de San Gines, el cadáver de una niña recién nacida, que estaba metida en un confesionario envuelta en unos pañales, y quedó depositado en aquella iglesia, dándose parte al juez del distrito.

Ha sido detenido en la prevencion de San José cierto individuo que, despues de maltratar á su esposa, fué sujetado por los guardias de aquella prevencion, por haber arrojado una oritura de nuevo meses.

Por el inspector del distrito de la Latina ha sido puesto en la Cárcel de Villa Francisco Peralvo, por haber estado el día 132 rs. á unos napolitanos, habiéndole ocupado 88.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 630 fanegas de trigo, de 43 á 52 rs. fanega; la cebada, de 28 á 31; y la algarroba á 44.

Hoy, despues de Bolsa, los fondos públicos estaban bastante animados. El 3 por 100 consolidado se pagaba á 52,40 al contado y 52,30 á fin de mes. La deuda diferida andaba buscada á 47,75 al contado y á 48,3 para fin de mes y voluntad.

Entre las obras de conservacion de rios cuéntanse las del Tajo, cuyo coste en los años de 1861 y 1862 asciende á 64.376 reales 39 céntimos, y las del muelle de la Fregeneda, sobre el Duero, en que se invertieron 7.019,87 rs.

Las sesiones del Congreso han autorizado esta tarde la lectura de una proposicion de ley para que se haga la concesion de las secciones del ferro-carriil de Galicia de Ponferrada á la Coruña y de Montforte á Orense con arreglo á la ley general en lo tocante á la subvencion; pero con arreglo á las tarifas existentes en Leon, Lugo y la Coruña. Esta proposicion de ley ha sido el resultado de la reunion tenida esta tarde por los diputados gallegos.

Los productos de los portazgos en los dos años que comprendia la última Memoria de la direccion de Obras públicas, ascendieron á 29.437.069, y los gastos á 3.941.111, quedando un líquido de rs. vn. 25.495.958. En los años 1861 y 1862 los productos han sido 31.259.020, los gastos 4.506.187 y el líquido 29.752.834 reales; lo que da un aumento sobre el bienio anterior de 4.321.960. El aumento de los portazgos, con relacion á los establecidos en fin de 1860, es de 7 nuevos y 8 procedentes de corporaciones; 307 es el número total de los de esta clase.

El general Prim, marqués de los Castillejos, confirmó anoche en la Tertulia progresista la noticia que ayer adelantamos de que se halla dispuesto á presentarse en el Senado á vindicar al partido progresista de la nota de revolucionario y anti-monárquico que se le quiere imponer de resultados de los discursos pronunciados en el último banquete. Pero no indicó si creia el momento actual el más oportuno para hacer esta declaracion.

Por boca de los jefes del partido progresista quedó anoche consignado que, por ahora, no piensa dicho partido celebrar otros banquetes; noticia que ya anoche dió LA CORRESPONDENCIA á sus lectores.

Varios periódicos se han ocupado acerca del lugar que ocupó en la funcion pública del Dos de Mayo el Excmo. señor marqués del Duero, diciendo que mediaron contestaciones sobre este asunto en este personaje y el capitán general de Castilla la Nueva Sr. Gasset.

Podemos asegurar que no hubo la menor cuestion; pues el Sr. Gasset, en cuanto se presentó el señor marqués del Duero, le dejó, como era natural, el puesto; por ser el capitán general y en jefe del primer ejército y distrito, sin que mediara la menor reclamacion con ninguna de las autoridades que allí concurrían.

En poder del inspector de vigilancia del ferro-carril del Norte, se encuentra un baul que unos viajeros dejaron sin duda olvidados en un coche que los condujo hasta la estación.

1.917 kilómetros 205 metros se hallaban en explotación al espirar el año de 1860. Habiéndose abierto al servicio público en 1861. 433 kilómetros 133 metros; en 1862. 360 kilómetros 806 metros, y en 1863. 337 kilómetros 936 metros, resulta que en 31 de diciembre del año anterior, había en explotación 3.369 kilómetros 162 metros. Los concedidos en igual fecha suman 6.013 kilómetros 83 metros. Las subvenciones abonadas por el Estado hasta 1860 ascendían á reales 336.944.037,38; en 1861 se abonaron 133.862.963,67; en 1862. 101.306.336,63 y en 1863. 196.445.532,86 rs. lo cual forma un total hasta fin de diciembre último, de 788.555.170,74; faltando para el completo abono de la subvención asignada á los caminos concedidos en igual fecha, 399.207.243,03 rs. Los rendimientos han sido 173.934.402 rs. en 1861; 203.594.310 reales en 1862, y 234.911.334 en 1863.

Por la Dirección de Estancadas se ha dispuesto que á fin de evitar reclamaciones por cambios, faltas ó sobrantes de papel sellado y efectos timbrados que producen multitud de expedientes de compensaciones solicitadas por administradores y guarda-almacenes, los administradores, guarda-almacenes y demás empleados deben hacerse el cargo y dársele de dichos efectos después de un escrupuloso reconocimiento, evitándose por este medio y el del recuento, de admitir reclamaciones por compensaciones.

Por circular de la Dirección de Estancadas, se declara con arreglo al artículo 37 de la Instrucción, 26 de octubre de 1861, para llevar á efecto el real decreto de 17 de setiembre del mismo año sobre el uso del papel sellado, los fiscales y promotores en sus respectivos casos son los legítimos representantes de la Hacienda para oponerse á la declaración de pobreza en los juicios que se establecen ante los tribunales correspondientes, no debiendo pues asistir á dichos juicios los administradores subalternos de Estancadas.

A noche tuvo lugar en el teatro de Variedades la inauguración del nuevo Liceo, presentándose en escena la Norma, ópera ejecutada con notable acierto, y mejor que podía esperarse de simples aficionados. La señorita de Cortina en el canto y la acción, interpretó feliz y deliciosamente el personaje. La señorita Albeniz, que desempeñó el papel de Adalgisa, rayó también como cantante y actriz, á gran altura. El Sr. Azula desempeñó con fuerte entonación de voz, el difícilísimo papel de Pollion, revlando de este modo, cuán grandes son sus facultades de canto. El Sr. Comas hizo, en la parte de Oroveso, cuanto estuvo á su alcance, saliendo victorioso de su empresa. El cuerpo

de coros, bien organizado, estuvo brillante. La ópera fué admirablemente dirigida por el joven y mojado profesor del Conservatorio de música y declamación, señor Sos, cuyo talento musical es bien conocido ya de todo el mundo.

Durante la representación de esta ópera, los aficionados actores, incluso el señor Sos, han sido constantemente aplaudidos y obsequiados con versos, ramos y guirnaldas de flores por la inmensa y lucidísima concurrencia que asistió á esta agradable fiesta dada en el coliseo de Variedades.

El estado del cielo hoy, á las primeras horas de la mañana, era: despejado, en Bilbao, Valencia, Zaragoza, Soria y Burgos; celajes en Oviedo, Alicante, Palma, Valladolid, Salamanca y Madrid; nubes en la Coruña, Santiago, Lisboa, Tarifa y Albacete; cubierto en Oporto, San Fernando, Sevilla y Granada; casi despejado en Murcia y Barcelona.

El estado de la mar era: tranquila en Bilbao y Palma; bonancible en la Coruña; bella en Oporto y Lisboa; picada en San Fernando; gruesa en Tarifa; de leva en Alicante; y con pequeño oleaje en Barcelona.

A las nueve de la mañana de hoy, el estado de la temperatura, según el termómetro centígrado, era: en Oviedo, 23,6; en la Coruña, 17,7; en Oporto, 21,3; en Lisboa, 17,6; en San Fernando (á las siete), 20,1; en Sevilla, 21,2; en Tarifa, 17,6; en Granada, 20,6; en Alicante, 22,5; en Murcia, 19,0; en Valencia, 20,0; en Palma, 23,5; en Barcelona, 19,0; en Zaragoza, 22,1; en Soria, 23,0; en Burgos, 21,0; en Valladolid, 20,0; en Salamanca, 21,2; en Madrid, 20,0; en Albacete, 18,5.

Mañana, sábado 7, á las once en punto, se procederá á la vacuna de los niños pobres de las parroquias de Santa María, San Nicolás, Santiago, San Márcos y ministerial de Palacio, en la primera casa de socorro.

Desde las nueve de la noche de ayer hasta las dos de la madrugada estuvo reunido en el salón de Capellanes el partido progresista, representado por el comité central y los comisionados de provincia. Presidió hasta las once y media el señor Aguirre, y desde esa hora el señor Olozaga, quien dirigió la discusión, en que tomaron parte los Sres. Prim, Madoz, Peris y Valero, el representante de Jaen y otros, reasumiendo el Sr. Olozaga y despidiéndose de una manera cordial de los comisionados de provincias, á quienes encargó muy particularmente que siguieran el camino que han emprendido, organizándose por provincias, distritos, pueblos y hasta por calles, si hay necesidad, y siguiendo unidos para el día, que cree sea próximo, en que ondee la bandera del partido progresista en toda España. Para la entrada se exigía una papeleta de la tertulia progresista.

A consecuencia de haber quedado en situación de reemplazo el comandante del regimiento de coraceros del Rey don Ramon Manuel de Villena, ha sido nombrado para esta vacante D. Gonzalo Chacon y Romero.

El delegado regio de La Union y Porvenir de las familias, D. Miguel Diaz, pasa con el mismo cargo á la sociedad La Abundancia, siendo reemplazado por el Sr. Flores, á quien va á sustituir.

Los periódicos políticos de Madrid han pagado por derecho de timbre para provincias, durante el mes de abril, la cantidad de 83.120 rs., en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Periodic title and Amount (Rs. cts.). Includes titles like Novedades, Correspondencia, Iberia, Esperanza, Democracia, Gaceta, Eco del País, Pensamiento español, Epoca, Discusion, Contemporáneo, Gobierno, Diario español, Noticias, Pueblo, Ancora profesional, Política, Regeneracion, Razon española, Reino, Libertad, Verdad, Espiritu público, Bien público, Crónica de Ambos Mundos, América, Union.

La sesion del CONGRESO de HOY fué abierta á las dos por el Sr. Rios Rosas. Fué aprobada el acta de la anterior.

El Sr. Cuesta presentó una esposicion de varios fabricantes pidiendo la exencion del derecho de consumo para el aceite que se emplease en la fabricacion. Se dió lectura de una proposicion de ley examinada al arreglo y redencion de las rentas, pensiones y censos existentes en Galicia con los nombres de foros, subforos y aforos.

El Sr. Cuesta apoyó esta proposicion, demostrando en pocas palabras cuán necesaria era la reforma que se pedia para que en Galicia desapareciesen aquellas varias formas de censos y foros, que anulaban con su existencia la propiedad territorial y dificultaban las transacciones de compra y venta por los gravámenes que pesaban sobre la misma propiedad. Por último, manifestó que su deseo era el de que se cumpliera la promesa de reforma que viene hecha desde el año 1763.

El Congreso tomó en consideracion la proposicion.

El Sr. Gallado espuso sus deseos de que el señor ministro de Fomento le diese cuántas escuelas hay por establecer, así como cuántos edificios por reparar; el de Gracia y Justicia cuántos templos por edificar, y el de la Gobernacion cuántos establecimientos penales por reparar; todo esto con objeto de conocer las necesidades públicas en los ramos que habia indicado, y los datos en que se funda el proyecto de ereccion de un teatro nacional. El señor ministro de la Gobernacion declaró que para complacer al Sr. Gallado era necesario algun tiempo hasta reunir los datos, pero que mientras esto se hacía debía indicar al Sr. Gallado que en la discusion de presupuestos podia enterarse de cuanto deseaba.

Se entró en el orden del día y se aprobó sin discusion el proyecto de ley concediendo autorizacion á la diputacion provincial de Murcia para levantar un empréstito de 12.000.000 de reales con destino á la construccion de obras públicas. Igualmente se aprobó la proposicion de ley concediendo pension á la vida de un comandante de infanteria.

Se pasó á continuar la discusion del proyecto de ley de incompatibilidades. El Sr. Capua apoyó una enmienda, la última de las presentadas al art. 2.º, para que fuesen compatibles los cargos de inspectores y subinspectores de ciertos cuerpos, á más de los que en el artículo se fijaban.

El Sr. Coello manifestó que la comision aceptaba lo relativo á los inspectores y subinspectores de telégrafos.

El Sr. Capua se dió por contento y retiró su enmienda.

El Sr. Hernandez de la Rúa combatió el art. 2.º. El señor ministro de la Gobernacion contestó al Sr. Hernandez de la Rúa, rectificando algunas apreciaciones de su discurso, que eran inexactas en cuanto se referian á otras que el señor ministro hizo en dias pasados, á propósito de la pata-brera coalicion, y de la superioridad de los diputados empleados para la confeccion y desarrollo de las leyes y de la administracion.

El Sr. Hernandez de la Rúa rectificó. El Sr. Romero Leal, de la comision, dijo algunas frases en defensa del artículo, y se suspendió esta discusion, levantándose la sesion para que el Congreso se reuniese en secciones. Eran las cinco.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Principes.—A las 8 1/2.— Intrigas de tocador.—Baile.—Bodas ocultas. Circo.—A las 8 1/2.—Una obra de caridad.—Baile.—Una apuesta.—La fuente milagrosa.—Baile. Circo de Price (calle de Recoletos).

A las 8 1/2.—Gran funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Gran funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

Table with 3 columns: Title, Price, and Date. Includes 'Efectos públicos', 'De Jun. 2000', 'Deago. 2000', 'De mar. 2000', 'De julio 2000', 'Obras públicas', 'Can. Isabel II', 'Oblig. del E.', 'Banco España', 'Créd. de Esp.', 'Id. Mob. Esp.', 'Canal Castill.', 'Créd. Ibérico'.

CAMBIOS.—Londres á 90 d. fecha 30-10. Paris á 8 dias vista. 30-10.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 7.—San Estanislao, obispo. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde es el octavo día de la novena de Jesus del Perdon. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Juan de Dios Minguet, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermón D. Ambrósio de los Infantes.

Continúa la novena de Jesus Sacramento en la parroquia de San Gines, y predicará en la misa solemne D. Emilio Moreno Cebada, y en los ejercicios de la tarde D. Vicente Pastor.

Continúa la novena de la Virgen del Tránsito en San Cayetano, y predicará por la tarde D. Basilio Sanchez Grande.

En la capilla del Monte de Piedad continúan por la tarde los ejercicios en preparacion á la Venida del Espiritu Santo, y dirá el sermón D. Joaquin Garcia Corral.

Prosigue celebrándose la devocion de las Flores de Mayo por la tarde, en los Oratorios del Espiritu Santo y Caballero de Gracia, San Antonio del Prado, Carboneras y en Santo Tomás, y por la noche en la capilla del Obispo, Italianos, San Isidro y Monserrat.

En la iglesia de monjas del Sacramento se celebrarán solemnes Vísperas al Santo Toribio de Mogrovejo, y en Monserrat al anochecer se cantará una solemne salva á Maria Santísima de los Desamparados.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora la Divina Pastora en Capuchinos; ó la de Porta Coeli en San Martin.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 7.—Parada: Constitucion y Isabel II.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de la Constitucion don Clemente Lopez Sigüenza.—Visita de hospital: Constitucion, noveno capitán. El general-gobernador, Quesada.

tos que no os importan: silencio, pasan por aquí.

En efecto, oyeron todos, pasos y juramentos por la inmediata galería.

—A fe mia, mi querido conde, los mirlos han escapado de la jaula.

—Es la voz de Joyeuse, murmuró Gourdon al oido del caballero.

—Han hecho bien de no esperarse, murmuró otro acento; sin duda el del conde de Brissac, porque su proceso no hubiera sido largo. El padre Jacobo, como buen jacobino, los hubiera auxiliado con la misma uncion que lo ha hecho al comandante Hold; no es verdad, padre?

—Cierto, cierto! murmuró el jacobino que involuntariamente examinaba la plancha de hierro.

—Ese es Brissac! había murmurado el vizconde.

—Ese es mi enemigo mortal! le contestó Pampelonne al oír hablar al monje; y prosiguió.

—Señora, seguidme; aquí estamos demasiado cerca de la eternidad.

Y condujo á los fugitivos hasta la segunda puerta: después de salvarla, se detuvo y dijo:

—Aquí no tenemos cosa mejor que hacer que sentarnos y aguardar á que llegue la noche y con ella el sueño de nuestros ilustres vencedores.

El parecer fué adoptado, y los cuatro que tenían almas valerosas, encontraron medio de pasar agradablemente aquellas horas en agradables pláticas. Pampelonne les hacía las proposiciones más absurdas; Gourdon les describía episodios de guerra y de torneo; la Veneciana les refería tradiciones de su poético país, y la gitana de su ardiente raza; por fin llegó el momento de la evasion.

Pampelonne condujo á sus amigos hacia la escalera después de haber cerrado la segunda puerta como la primera. Los fugitivos bajaron ciento veinte escalones encontrándose con la plancha de hierro adherida al muro. Auxiliado por el brazo poderoso de Gourdon, Pampelonne separó la plancha de hierro sacando la cabeza fuera para ver y oír.

No oyó más que el silbido del viento

que anunciaba próxima tempestad. La noche estaba oscura.

—Este es el camino, repuso Pampelonne: pasad el primero para dar la mano á estas damas.

Gourdon se deslizo por la abertura que como sabíamos daba al fondo del foso; después dió la mano á la Veneciana que saltó á su vez seguida de la joven.

—Ahora tú, dijo el vizconde á su amigo: nosotros ya estamos en salvo.

—Pues entonces buen viaje, amigos! que os vaya bien, yo tengo aun que arreglar algunos asuntos aquí dentro. Seguid á mano derecha, y en breve encontrareis un sendero algo pendiente, pero que podreis subir sin dificultad. Adios, mi querido Gourdon, cuando veais al principe de Condé, decidle que he hecho cuanto ha estado de mi mano para no entregar el castillo á los católicos.

—Pero aturrido, ¿qué vas á hacer ahí solo enterrado en ese subterráneo?

—Es mi secreto! ¡idos con mil diablos! Sois el hombre más curioso de Francia y de Navarra.

Y para evitar una nueva tentativa, el gascon cerró la plancha y corrió los cerrojos.

—Demonio! dijo, qué mal se está en las tinieblas.

Una ráfaga de viento había apagado la linterna de Pampelonne al cerrar la plancha.

—Por fortuna, continuó, traigo provision para encender luz en la cesta: á fe mia que voy á empezar por comer un pedazo de jamon con excelente apetito; los sitiados no están de todo mal, cuando tienen municiones de boca.

Sabemos que uno de los defectos del gascon era pensar en voz alta.

Guiándose por el tacto acabó de bajar la escalera, encontrándose en la primera cueva: buscó el resorte que debía hacerle pasar á la segunda, le encontró, y dijo:

—A fe mia, si Dios me hubiera hecho miedoso, ¿qué rato pasaría yo ahora en esta cueva, donde hay tantas piedras á manera de sepulturas? En fin, bus-

más tímido. El vizconde se estremeció al escuchar aquellas palabras que cayeron como un bálsamo sobre su alma.

—¡Olivais, señora, murmuró con doloroso acento, que no somos del mismo partido? Vos sois católica, yo calvinista: vuestro sitio está fuera de la ciudadela.

—Mi deber está aquí Mr. de Gourdon, vos os habeis espuesto por salvarme, vuestra vida está hoy comprometida por mi causa, y es deber mio participar de vuestra suerte. Vos no hareis á los católicos la afrenta de creerlos menos generosos que á los calvinistas.

—¡Ah, señora! los católicos de Francia nos han dejado crueles recuerdos.

—Los de Venecia los horrarán: cumplid vuestro deber de guerrero; yo aguardo aquí la voluntad del Señor.

—Eso es imposible! exclamó el vizconde; pensad que seréis acogida con respeto y atencion por el enemigo, que si huís del castillo sin mí, si correis á poner os bajo la proteccion del duque, os habeis salvado; mientras que si aguardais el ataque del castillo, caeréis entre las manos de ese populacho furioso, y nada será bastante á salvaros. ¡Vos no sabeis lo que es el asalto de una ciudadela!

—Con eso lo sabré.

—Pero yo puedo morir dentro de una hora... ¿qué será entonces de vos?

—Lo que Dios quiera.

El vizconde se inclinó, y tomando la mano que le tendía la Veneciana, la llevó trémulo á sus labios.

—¡Me amais, pues? murmuró el vizconde con voz apenas inteligible.

—No tal, os estimo.

Dos golpes violentos que resonaron en la puerta, impidieron al conde caer de rodillas y obtener una confesion más completa.

XIX. La mano.

La gitana corrió á preguntar quién llamaba á la puerta, interrogando al recién llegado por la cerradura.

—¡Eh, diablo! exclamaba Pampelonne desde afuera; no vengó de visita, no tengo tiempo para perderle en eso: llamad al punto al vizconde de Gourdon.

Gourdon besó de nuevo la mano de la dama y se dirigió á la puerta: la gitana murmuró al pasar.

—¡Valor, capitán! si perdeis la ciudadela ganareis en cambio.

El vizconde contempló á Venecia dulcemente; ¡era la segunda vez que esta joven le ofrecía su consuelo!

—¡Vamos! exclamaba entre tanto el gascon con impaciencia. ¿Está el vizconde ó no está?

—Héme aquí: ¿qué traes con tanta prisa? ¿Llega el principe?

—¡Si del principe se trata! Roche-morte acaba de morir.

—¿Qué dices?

—La verdad! El baron recorría conmigo las trincheras, y al mirar por una tronera á un monge que hacia fuego por encima de una de las barricadas, la bala de éste le deshizo el craneo. El monge, que sin duda me habia visto, hizo fuego y ha pagado él. No obstante, le he oido reír exclamando con aire satisfecho: «Ya cayó uno.»

—Y no le has devuelto.

—¿Y cómo? yo no tenía más que una espada... ¿Cosa estraña! ¿quereis creer que ese monge se parecia al confesor que auxiliaba á Halot en el suplicio? Este sería para mí un fatal agüero.

—¿Por qué?

—¡Porque ese monge es mi enemigo mortal! ya os contare esa historia otro dia.

—¡Diablo! ¡diablo! Nuestros asuntos van de mal en peor. En fin, vamos á enterrar á Roche-morte; es una verdadera pérdida para el castillo. A la verdad, había jurado que no saldría vivo de aquí.

—Cierto; pero yo he jurado todo lo contrario.

—¿Qué!

—¿Pensais que yo cuento dejarme la piel en este castillo?

—¡Tampoco á mí me haría gracia; pero espero que no contarás rendirte.

ANUNCIOS.

GRAN SURTIDO DE ESCOPETAS DEL sistema Leflauchaux, Carretas, 27, principal.

VENTA, TRASPASO O ARRIENDO DE una fábrica de paños. — En la villa de Ezcaray, provincia de Logroño, á cinco leguas de la estación de Haro, camino de hierro de Tudela á Bilbao, se enajena con equidad, arrienda ó traspasa un completo y acreditado establecimiento fabril, con todos los artefactos y útiles necesarios para la más perfecta elaboración y rematado de paños, patenes y demás tejidos de lanas. — Tiene dos buenos salos ó caídas de agua que mueven las máquinas de filatura inglesas y belgas (sistema moderno) y las de infurción, perchar y tundir. — Cuenta un magnífico departamento de tinte, con sus calderas y tinajas muy capaces y de distinta cabida. — Relabe cubierto, con aguas abundantes, corrientes y limpias. — Espaciosos locales con claraluz á todos frentes, para las diversas oficinas y operaciones. — Telares de llano y de labores, éstos montados á la Jacquard, y con sus correspondencias, variadas máquinas, etc., etc., todo en estado de útil servicio.

LOS GANADEROS. — SE ARRIENDA la dehesa de Tablado dividida en 16 quintos con excelentes pastos y manantiales: situada en la provincia de Soria á las faldas de Moncayo.

El disfrute de los pastos principiará en 1.º de junio. Los ganaderos que deseen tomar en arrendamiento alguno de dichos quintos deberán dirigirse al apoderado de los Sres. Sigler por Soria en Borovia.

En la misma dehesa hay de venta **ba-**cas bretonas de pura raza y á precios arreglados.

IDIOMAS ALEMAN, INGLÉS, ITALIA-no y francés. — Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio, por honorarios módicos y no adelantados; si á los QUINCE días de enseñanza desearse alguno retirarse de ella, no se le extigirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas en la calle de Carretas, 41, tienda de la Rosa de Jericó.

COMERCIO DE MANTILLAS, DEL DOS de Mayo; Magdalena, 34. Velos de seda, de 14 á 18 rs., lisos, 15 y 20; bordados á 25, y chantillis á 28, id. de guipur (novedad), 40; mantos de gró, á 36; de glasé, á 44 y 50; glasé negro, á 17 y 19 rs.; mantillas de 4 á 20 duros.

SUBASTA DE CORCHA. — SE VENDE en pública subasta la corcha que producen en una sola pela los alcornoques existentes en las dehesas que la casa de Montijo y Miranda posee en los términos de Villanueva del Fresno y Jerez de los Caballeros, y se espresan á continuación:

ARTÍCULOS DE VIAJE. — GRAN SUR-tido en la Estrella del Norte (almacen), Carmen, núm. 10.

EN DOS MINUTOS sin cortar!
Estracción de callos, uñeros, etc., sin sangre ni dolor.
Calle Mayor, número 13, cuarto segundo.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCO-Sba. Jardines, 14, segundo.

LA ELEGANCIA. — PARA BATAS de señora y niñas, se ha recibido un gran surtido de piques superiores y dibujos nuevos, y para obtener su pronto despacho, se venderán á 12 rs. vara en la camisería de Ondategui, Montera, 32, frente al Pasaje.

BIBLIOTECA ILUSTRADA DE GASPAR Y ROIG.

LUZ Y SOMBRA.

(HISTORIA DE UN HIJO NATURAL.)
NOVELA ORIGINAL
de
D. MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ.

Edición ilustrada con láminas por los primeros artistas.

Se ha repartido la entrega primera, y se halla de muestra en los puntos de suscripción.

A real entrega en Madrid y diez cuartos en provincias.

Puntos de suscripción. Madrid: librería de Gaspar y Roig, Príncipe, 4; de Mante, Carretas, 6; de Leocadio Lopez, Carmen, 20; de Cuesta, Carretas, 9; de San Martín, Victoria, 9; de Sanchez Rubio, Carretas, 34; Durán, Carrera de San Jerónimo; Dochoa, calle de Jacometrezo, 65; y en la Publicidad, pasaje de Matheu.

En provincias, extranjero y Américas, en casa de los corresponsales de los editores Gaspar y Roig, donde se suscribe á la Biblioteca Ilustrada, y mandando libranzas ó sellos de correos.

UN EMPLEADO PUBLICO DE LAS IS-las Filipinas, con 24.000 reales de sueldo, desea obtener permuta con un administrador de Loterías en esta corte. En la administración de Loterías, núm. 4, de la Puerta del Sol, frente al ministerio de la Gobernación, darán razón.

EN LA CALLE DE GARRETAS, NU-mero 22, tercero de la derecha, se admiten huéspedes á 8 rs., con principio.

AL PRINCIPE ALFONSO. — GRAN BA-zar de prendas confeccionadas, calle de Preciados, núm. 3 — Surtido en trajes de hilo á 60, 80 y 100 rs. traje; y en lanillas los hay de 140, 170, 200, 240, 280, hasta 400 reales.

TRATADO DE LAS ACOTACIONES, por los Sres. Soldevilla. — Se vende á 14 rs. en las librerías de Bailly-Baillière, Poupard, Durán, Plaza y Moya, Cuesta, Lopez, y en casa de los autores, Estudios de San Isidro, 3, principal, academia preparatoria.

VENTA DE UNA CASA. — EN PUBLICA subasta voluntaria se vende una casa, sita en esta corte, y su calle del Pez, con fachada á la de Panaderos, y señalada por la primera con el núm. 17, moderno, 3, antiguo de la manzana 470, cuya superficie es de 14.500 pies, y ha sido tasada en 1.250.000 rs.

El remate se verificará el día 19 del corriente á las doce de su mañana ante el notario y licenciado D. Manuel Garcia Rodrigo en su estudio y escritorio calle de la Colegiata, núm. 8, cuarto bajo y entresuelo, donde están de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones para la subasta hasta, cuyo día se admiten proposiciones en pliegos cerrados que se abrirán en el acto del remate.

FEDERICOSTENGEL. — PROFESOR DE alemán francés é inglés. Calle de la Cruz, núm. 12, 3.º izquierda.

†

La señora

DOÑA MARIA MURIEL Y

ARAGON, viuda de D. Tomás

Carretero, ha fallecido el 5

de mayo á las siete de la

tarde.

Sus hijos, nietos, sobrinos,

parientes y testamentarios

suplican á sus amigos se sir-

van encomendar á Dios y

asistir á la conducción de su

cadáver, que se verificará el

día 7 á las diez de su maña-

na, desde la casa mortuo-

ria, Torrecilla del Leal, 14,

al cementerio de San Nicolas;

con lo que recibirán distingui-

do favor.

No se reparten esquelas.

Se suscipa el coche.

UNA FAMILIA BIEN ACOMODADA, que vive en un pueblo diez leguas de distancia de la corte, desea encontrar una señorita, ó señora viuda, sin familia, que posea la música y enseñe á tocar el piano á una única de estos señores. Quien reúna dichas condiciones, podrá pasar á preguntar al portero de la casa de la calle de la Biblioteca, núm. 9, que dirá la persona con quien hay que tratar.

JOSEPH SEWILL,
FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES
DE SS. MM. Y REAL CASA.
SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA),
LIVERPOOL.

Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, y la Medalla de premio de la gran Exposición internacional de Londres de 1862, con el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernación.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.
Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga. — Bilbao, relojería de los señores Zugasti é hijo. — Santander, relojería de D. Ventura Garcia del Revilla.

SOLAMENTE TODAVIA POR ALGUNOS DIAS,
SE LIQUIDAN UNA CANTIDAD
DE CAMISAS DE HILO FINO Y SUPERFINO
EN LISAS Y BORDADAS,
PARA SEÑORAS Y CABALLEROS.
VERDADERAMENTE CON 40 POR 100 DE REBAJA
CALLE DEL ARENAL, NUM. 1, ENTRESUELO, ESQUINA
DE LA PUERTA DEL SOL.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION
Continúa á precio marcado la venta de los muchos y elegantes artículos todavía existentes en el establecimiento del finado Sr. Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 80.

CAJA DE SEGUROS
SEGURO MUTUO DE QUINTAS,
DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.
Asociación general para redimir el servicio de las armas.
AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

El objeto de esta sociedad, es proporcionar recursos á los padres de familia para librar del servicio de las armas, con arreglo á la ley, á aquellos de sus hijos á quienes toque la suerte de soldado, con ventajas hasta ahora desconocidas. Los seguros pueden hacerse desde que el niño nace hasta la víspera del día del sorteo en que ha de ser incluido.

Se suscribe y se dan prospectos y explicaciones en Madrid, en las oficinas de la dirección, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por conducto de los representantes de la sociedad. En los pueblos donde no los haya pueden hacerse los seguros por medio de cartas, que se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor D. Hilarión de Zuloaga.

—Entonces es evidente que nos ha-
remos matar como leales.
—Eso es absurdo.
—Entonces qué hacer, huir? qué
vergüenza!
—Huir mientras podamos defender
el puesto, sería vergonzoso; pero huir
cuando Brissac se haya posesionado del
castillo y los católicos reinen aquí como
absolutos dueños, no me parece tan fal-
to de sentido común.
—Y entonces como lo vamos á con-
seguir? Tienes á veces unas ideas que
no parecen de este mundo.
—Ese es mi secreto.
—Llévete el diablo con tus secre-
tos!
—Vamos á ver á Rochemorte, repuso
Pampelonne.
Los sitiadores dieron aquel día un
asalto vigoroso al castillo; Pampelonne
y Gourdon hicieron maravillas, no
abandonando las armas sino después de
cubrirse de gloria y de sangre.
Entonces Joyeuse y Brissac se con-
tentaron con cañonear el castillo desde
las trincheras, para evitar la mortan-
dad de sus tropas que habían tenido
pérdidas considerables.
Gourdon, atento á sus deberes de
efe y de soldado, no abandonó su pue-
sto militar, enviando, no obstante, su
paje á la marquesa de hora en hora, y
suplicándola por él que abandonase el
castillo que difícilmente podría resistir
tres días.
La Veneciana no cedia en su resolu-
ción, contestando á cada una de las su-
plicas del vizconde con frases animosas
que sostenían el valor de éste.
Por fin, después de tres días de lu-
cha desesperada, la guarnición se vio
reducida á diez hombres y nuestros dos
caballeros: los soldados hablaban de
capitular, y era hasta inhumano espo-
nerlos más tiempo al furor de los católi-
cos.
Pampelonne, que había aprovechado
todas las noches para trasportar á su
subterráneo viveres en abundancia y
una buena provision de agua, había
añadido á todo esto algunas herramien-
tas, como martillo, sierra, alicates y de-

mas. Como se ve, había transformado la
cueva en arsenal y fonda.
Cuando el gascon vió que los diez
soldados hablaban de rendirse, tuvo
consejo con su amigo, siendo éste de
parecer de dar salida á los soldados que
podrian pasarse al campo enemigo, que-
dándose ellos á morir.
Pampelonne encontró el remedio bru-
tal, haciendo valer su opinion y la si-
tuacion en que se encontraba con ellos
la hermosa prisionera de tal modo, que
consiguí al fin que el vizconde consin-
tiese en capitular: se puso, pues, han-
dera blanca, y el duque de Joyeuse en-
vió un parlamentario con sus condicio-
nes. Segun éstas, la guarnición tenía
asegurada la vida, entregándose los je-
fes á discrecion.
Gourdon miró á Pampelonne, y éste
respondió que por su parte aceptaba
la capitulacion por poco lisonjera que
pareciese.
—Un romano no hubiera tenido más
abnegacion!
Gourdon no quiso ser ménos magná-
nimo que su amigo, y suscribió á las
mismas condiciones.
Las hostilidades cesaron desde enton-
ces, y la guarnición quiso llevar en
trunfo á los dos nobles, que se esquivaron á toda ovacion.
—Ahora, dijo Pampelonne á su ami-
go, id á prevenir á vuestra princesa que
está pronta para huir á la primera seña
que yo haga bajo sus ventanas: se trata
de escapar todos de esta emboscada...
Sobre todo, nada de paquetes, nada de
estorbos: vos ceñid únicamente vuestras
pistolas al cinto y envolvedos bien en una
capa.
El vizconde se dirigió rápidamente á
las habitaciones de la Veneciana; al ser
introducido por la gitana tomó la mano
de ésta, y le dijo rápidamente:
—Hija mia, una capa y unas pistolas!
—Venecia corrió al guardarropa y ar-
mería de Mr. de Brissac.
—Señora, murmuró el vizconde diri-
giéndose á la dama: cubrios bien y to-
mad solo las alhajas más precisas, se-
guidnos, partimos todos.
—¿Dónde me vais á conducir?

—No lo sé, pero quiero á todo trance
sacaros de este castillo que ya no es
nuestro: hemos capitulado.
—Con qué condiciones?
—La vida para nuestros soldados: la
muerte para Mr. Pampelonne y para mí.
—Desgraciado! ¿Y decís que me
amais?
—Os lo pruebo intentando huir.
—¿Huir?
—Sí señora; es la primera vez que
semejante desgracia me sucede.
—Os comprendo, amigo leal, y este
será un nuevo derecho á mi estima-
cion.
—Gracias, señora; pero despachaos,
por piedad.
—Partid solo: mi compañía embar-
zaria vuestra fuga; yo me quedo aquí.
—Entonces me quedo tambien; dijo
el vizconde arrojando la capa que había
tomado de manos de la gitana.
En aquel momento, una piedra arro-
jada desde el patio rompió dos cristales
de la ventana.
—¿Qué es esto! exclamó la Veneciana.
—No os asustéis; es mi amigo leal que
nos avisa; voy á decirle que parta solo.
—Niño! murmuró la veneciana in-
terponiéndose al paso del vizconde: pas-
ad á la habitacion inmediata; al instan-
te me reuniré con vos.
Gourdon cubrió de besos la mano de
la Veneciana, y obedeció.
Pampelonne, impacientado, proseguia
mandando proyectiles contra la ven-
tana.
—Arreglas bien el mobiliario de
Mr. de Brissac! exclamó el vizconde aso-
mándose por otra ventana. Esos cristales
valen lo ménos veinte escudos cada
uno.
—No lo niego, pero con todo eso, va-
len ménos que mi dedo meñique, y no
olvidareis que el verdugo no viene pi-
sando los talones. ¡Pero con mil demonios!
¡Está preparándose vuestra dama
para algun baile?
Al ir á responder el vizconde, la ma-
no de la Veneciana le tocó en el hom-
bro: él se volvió la marquesa; y su pro-
tegida estaban cubiertas con el manto
que usaban las damas en aquella época.

—¿Habeis tomado vuestras alhajas,
señora?
—Hemos tomado cuanto podemos lle-
var.
—Partamos pues.
Pampelonne seguia hiriendo el piso
con sus talones, envuelto tambien como
su amigo en una larga capa; al aperci-
bir al vizconde y las dos damas, mur-
muró:
—Seguidme.
Y se dirigió rápidamente á la galería
que conducía á las cisternas. Llegados
ante la puerta secreta, la abrió con gran
asombro de Gourdon, haciéndolos á to-
dos pasar por ella. Entonces dió una
linterna que llevaba al vizconde, colocó
la barra de nuevo en su sitio, entró á
su vez y tiró de la puerta tras sí.
—Ahora, dijo, ya estamos en nuestra
casa.
—¿Estás seguro que nadie nos ha ob-
servado? repuso Gourdon que creia
soñar.
—Nuestros diez soldados están en es-
te momento haciendo entrega del casti-
llo á los católicos. ¿Oís? ¿Oís esas aclama-
ciones?
—Sí; sí; dijo la gitana.
—Sin duda son de nuestros enemigos
que nos buscan; van á tener un senti-
miento al no poderlos esponer colgados
de la horca; ¡bríhones! Que busquen,
que busquen; que contrariamente á lo
que reza el Evangelio no encontrarán
—¿Es seguro este escondite? murmu-
ró la Veneciana con acento trémulo.
—Tanto, señora, que no es conocido
más que de mí.
—¡Ah! ¿por qué mi pobre padre no
estará con nosotros? ¡qué horrible agonía
la suya!
Pampelonne no supo qué responder
que sirviese de consuelo á este legítimo
dolor; él, que estaba convencido de que
aquel prisionero abandonado por tantos
días, debía haber perecido de necesidad,
guardó silencio.
—Y dónde has adquirido todas estas
noticias? exclamó el vizconde.
—Es preciso confesar que teneis una
ansiedad estraña por conocer los secre-